

combat un rival qui peut nuire à son exploitation individuelle. Mais ils s'entendent tous contre le catholicisme, et c'est là leur lien le plus fort. On reconnaît bien en cela l'inspiration commune à tous.

On voit de même, depuis bientôt vingt ans, tous les groupes politiques avancés, qui se combattent à outrance, chacun voulant la curée pour lui seul, et qui s'entendent seulement contre les catholiques. Ces frères ennemis, radicaux, opportunistes, socialistes et autres, redeviennent toujours unis comme les doigts de la même main, dès qu'il s'agit du Christ et de l'Eglise. Sectaires politiques et sectaires de l'occultisme. Pour qui veut réfléchir, il y a là matière à de précieux enseignements. Mais combien peu, aujourd'hui, veulent sincèrement la vérité !

Le docteur Bataille a fait, par son livre, une synthèse de la Franc-Maçonnerie et des arts occultes.

Il y a, sur ce point, ce que la science appelle certitude scientifique. Le docteur Bataille, Mgr Meurin et d'autres hommes dignes de foi affirment qu'ils ont vu les faits, et que ces faits étaient provoqués par de hauts maçons en vertu de leurs pouvoirs maçonniques. Il y a donc expérience matérielle faite dans les conditions possibles. Qu'on vienne produire des expériences contraires ou démontrer que les affirmations sont fausses, et alors on pourra discuter. Ces livres ont toute la valeur scientifique qu'on peut attribuer sans hésitation à des récits d'explorateurs, de voyageurs honorablement connus.

Ils ont une autre valeur encore. Ils sont entièrement conformes à ce qu'on savait déjà de la secte, et ce qu'ils révèlent n'a rien de contraire à l'enseignement catholique. On peut ajouter que ce qui est relatif à l'Angleterre est entièrement confirmé par ceux qui connaissent les pays d'Extrême-Orient et le rôle qu'y jouent les Anglais. Nous avons entendu plusieurs fois des évêques missionnaires nous exprimer à ce sujet une opinion qui confirme entièrement les faits allégués par le docteur Bataille.

## V

Quoi qu'en disent certains savants, les Prudhomme, le bon public, de prétendus catholiques, et enfin la cohue des niais, il est donc établi et évident :

1° Que la Franc-Maçonnerie est absolument satanique, sous la direction exclusive et active de Satan ou Lucifer. Qu'il y ait encore des naïfs qui l'ignorent, c'est ce qui se produit toujours là où des dupes veulent exploiter les dupés. Mais quant au fait général, il est acquis.